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·动态

“建议为中小企业融资问题，呼吁呼

吁。”昨天，记者刚赶到会场，准备找代表们

采访，省人大代表、屯溪商业大厦股份有限

公司副总经理金秋辉就站了起来对记者说

道。

金秋辉告诉记者，经过多年的发展，我

省的中小企业已经成为国民经济的重要组

成部分。但与其在经济发展中的地位和作

用不相称的是，中小企业的总体生存环境却

不容乐观，融资困难问题最为突出。根据她

的调研，目前中小企业存在自身建设不足、

缺乏有效的借款质押物、金融机构对中小企

业存在惜贷现象。因此，这次，她建议放宽

中小企业融资渠道。特别是目前，很多中小

企业的房产，因为历史原因，产权往往不清

晰，在贷款时无法抵押。所以，建议有关部

门出台相关办法，放宽政策，特别是对于房

产抵押。

省十一届人大四次会议今日开幕
星报讯（记者 王松青 俞宝强/文 王恒/

图） 省十一届人大四次会议，将于今日在

安徽大剧院隆重召开。

昨日下午，省第十一届人民代表大会

第四次会议举行了预备会议。预备会确定

省第十一届人民代表大会第四次会议实有

人民代表741名，列席人员961人。

会议选举产生了主席团和秘书长，表

决通过了会议议程草案，表决通过了议案

审查委员会主任委员、副主任委员、委员名

单草案。会议决定省第十一届人民代表大

会第四次会议主席团由58人组成，其中女

同志7人，少数民族2人。秘书长由省人大

常委会代理主任任海深担任。

会议决定省第十一届人民代表大会第

四次会议议程为：听取和审议安徽省人

民政府工作报告；审查和批准安徽省国

民经济和社会发展第十二个五年规划纲

要；审查和批准安徽省 2010 年国民经济

和社会发展计划执行情况与 2011 年计划

草案的报告，批准安徽省 2011 年国民经

济与社会发展计划；审查和批准安徽省

2010 年预算执行情况与 2011 年预算草案

的报告，批准2011年省级预算；听取和审

议安徽省人大常委会工作报告；听取和

审议安徽省高级人民法院工作报告；听取

和审议安徽省人民检察院工作报告；选举

事项等。

大会动态大会动态

代表之星代表之星
昨日下午14点，记者来到安徽大剧院，准备在即将召开的省第十一届人民代表大会第四次会

议预备会议会场，“逮”到几个省人大代表“套”出他们今年带来的“民意”——议案、建议。通过采

访，记者发现大多数代表的议案是关于民生的。 记者 王松青俞宝强

知民情，达民意 代表的议案很“民生”

“今年带来4件议案，都是关于基层

的。”省人大代表、黄山市人民医院护理部

主任兰晓娥向记者介绍，最关心就是提高

独生子女保健费标准、计划生育职工退休

奖励补助这两件。

“从1979年开始，我省独保费标准是

户均每月男孩5元、女孩6元，1999年后提

高到每月5元～15元，但广大农村普遍执

行5元的标准。立法调研中，普遍反映独

保费标准太低，政策导向效应丧失。”兰晓

娥告诉记者，独保费提高到每月10～15元

比较适合。“市县人民政府可根据本地实际

确定具体标准。国家机关和事业单位、国

有企业职工，独保费由所在单位承担；其他

人员由户籍所在地政府承担。”

“根据现行的法规，领取独生子女光荣

证的父母，年老退休时，可按规定增发5%

的退休金，由原单位发放。”

“据初步统计，目前全省约有7.9万名职

工没有享受到该项奖励。”为解决这一问题，

兰晓娥建议，国家机关和事业单位职工退

休时，提高5%的退休金；企业职工退休时，

给予一次性补助，具体标准由市县政府确

定。同时，对于国有企业改制、破产、倒闭

的，其退休职工计划生育奖励资金的发放，

依照国家和省人民政府有关规定执行。

“作为一名人大代表，就要多提议案和

建议，而且一定要是经过充分调研的，才对

得起人民赋予的权利。”昨天，接受记者采

访时，来自芜湖的农民代表杨良金很激

动。“看，这就是我今年的议案，一共6件，还

有4条建议。”旁边的代表们频频点头，告诉

记者，杨良金代表一直被称为“议案王”，近

3年来，他在省人代会上提出了20多件议

案，其中被大会主席团列为议案处理的就

有4条，他的“关于尽快出台《农民专业合作

社法》实施细则”和《安徽省城乡规划法实

施办法》还作为大会主席团1号议案办理。

作为农民代表，杨良金近年来始终将

“三农”作为关注的重点。今年也不例外，

他建议尽快出台《安徽省城乡供水办法》，

改善农村用水。他告诉记者，“现在虽然很

多农村都通了自来水，但水质不好，因此，

城乡供水应当推进农村与城市同水源、同

管网、同水质，实现城乡一体化供水。

同时，他建议实施公共消火栓实行专

用制度，除灭火救援和绿化、市容等公共用

水外，任何单位和个人不得擅自动用。绿

化、市容等公共用水应当计量交费，并在指

定消火栓取水。供水单位应当分区域设置

一定数量的指定消火栓，并设置显著标志。

除了众多的涉农议案和建议外，杨良

金代表提出了关于要求出台《安徽省见义

勇为人员奖励和保障办法》的议案。他建

议，为了奖励和保障见义勇为人员，弘扬社

会正气，促进社会和谐，根据有关法律、法

规的规定，结合本省实际，尽快出台见义勇

为人员奖励和保障办法。全社会应当支持

见义勇为行为，尊重和保障见义勇为人

员。 鼓励成年人采取正当、有效方式见义

勇为，并保护自身安全。

过去一年，老百姓在“涨”声中度

过。“蒜你狠”、“豆你玩”、“姜你军”、“药

你苦”……同时也催生了许多“拼拼族”。

17日下午，记者从省“两会”预备会现场获

悉，多位代表围绕“物价”准备提交书面意

见建言献策。

省人大代表、芜湖企业楚江投资集团

董事长姜纯认为，稳定物价就必须稳定房

价，必须加大督察力度。同时，他认为建立

和完善社会救助和保障标准与物价上涨相

挂钩的联动机制，适时调整最低工资标准、

城乡最低生活保障标准、失业保险金标准

等都“迫在眉睫”。

对于和老百姓关系密切的商品和服务

价格，召开价格听证会将有助于征民意、集

民智，从而帮助政府相关部门科学定价，但

目前不少价格听证会流于形式。省人大代

表、原安徽中烟工业公司滁州卷烟厂党委

书记、厂长潘安民今年“两会”提交书面意

见，直指市民普遍反映的“价格听证会，开

了就要涨”。

“如果‘逢开必涨’，那就根本没必要开

听证会。政府相关部门在听证过程中，应

该切实听取市民意见，如果以‘涨价’先入

为主，价格听证会将逐渐失去民心。”潘安

民代表建议，价格听证会的听证代表产生

过程要公开透明，考虑代表广泛性，事先公

开听证事项，议程不能“走过场”。

议案一
人大代表兰晓娥：

独保费每月10～15元较适合

议案三
人大代表杨良金：

实现城乡一体供水

议案四
人大代表金秋辉：

中小企业融资难仍很严重

议案二
人大代表潘安民、姜纯：

价格听证不能“逢开必涨”

代表们步入预备会会场


